

Información General para visitantes foráneos al CIBNOR, S.C.

Ubicación

Dirección Física:

Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste, S.C.
Km. 1 Carretera a San Juan de la Costa "EL COMITAN"
Apdo. Postal 128
La Paz, BCS 23097, México

El CIBNOR cuenta con una oficina de enlace, convenientemente situada en la ciudad de La Paz, con el propósito de facilitar la recepción de documentación y proporcionar un mejor servicio.

Unidad de Enlace, La Paz (Domicilio Fiscal)

Instituto Politécnico Nacional 195
Playa Palo de Santa Rita Sur,
La Paz, Baja California Sur.
C.P. 23096
A.P. 128

¿Cómo llegar al CIBNOR?

El CIBNOR se encuentra ubicado a 20 kms al norte de la ciudad de La Paz, en el extremo sur de la península de Baja California, México. Esta ciudad fue fundada por Hernán Cortés en 1535.

La Paz cuenta con aproximadamente 260,000 habitantes, con playas limpias y tranquilas. La temperatura en la región varía desde 24 °C, durante el día en la época invernal, hasta 40 °C durante el verano. Siendo capital del Estado de Baja California Sur, y a pesar del aislamiento geográfico, está comunicada por vías aérea, terrestre y marítima.

Las principales líneas de comunicación son:

Por avión:

La Paz cuenta con el Aeropuerto Internacional "Gral. Manuel Marquez de León", con vuelos que conectan diferentes ciudades nacionales e internacionales. Las líneas aéreas que vuelan a esta ciudad son: Aeroméxico Connect, Volaris, Viva Aerobús y Alaska Airlines.

Existe además un aeropuerto alternativo en San José del Cabo, localizado aproximadamente a 180 km al sur de La Paz, con conexiones a Estados Unidos y México. Algunas de las compañías aéreas son: Aeroméxico, Aeromexico Connect, Volaris, InterJet, Alaska Airlines, American Airlines y US Airways.

Por Barco:

Existe transportación naviera por la compañía Baja Ferries (www.bajafferries.com) a diferentes destinos portuarios:

Mazatlán, Sin. - La Paz, B.C.S. - Mazatlán, Sin.
Topolobampo, Sin. - La Paz, B.C.S. - Topolobampo, Sin.

Por carretera:

La Península de Baja California cuenta con una carretera transpeninsular que comunica al norte con las ciudades de Ensenada B.C., Tijuana B.C. y Mexicali B.C., éstas últimas, ciudades fronterizas con Estados Unidos.

Hacia el sur, se comunica a La Paz con el municipio de Los Cabos (Cabo San Lucas y San José del Cabo).

Información General**Clima Promedio**

Mes	Temperatura Máxima (°C)	Temperatura Mínima (°C)
Enero	22	12
Febrero	24	12
Marzo	26	13
Abril	29	15
Mayo	31	18
Junio	33	18
Julio	35	23
Agosto	35	23
Septiembre	34	23
Octubre	32	20
Noviembre	28	16
Diciembre	24	13

Bancos

Las oficinas bancarias se encuentran localizadas, en su mayoría, en el centro de La Paz. Las tarjetas de crédito son aceptadas generalmente con excepción de American Express que no se recibe en algunos establecimientos.

Restaurantes

Existen en La Paz numerosos restaurantes ofreciendo comida mexicana e internacional. Algunos platillos regionales son: machaca de langosta, albóndigas de marlín, almeja chocolata rellena, ostiones y tacos de pescado, almeja y camarón.

Seguro Médico

Les recomendamos que obtengan su seguro médico en su estado y/o país de origen en caso de requerirlo.

TURISMO

El mayor atractivo de La Paz está en sus playas al norte de la ciudad. Todas son extremadamente bellas, de poca pendiente y arena blanca y suave. Para tomar el sol, las ideales son las que se localizan sobre la carretera a Pichilingue y más allá Balandra y El Tecolote. Algunas de ellas cuentan con servicios de palapas, baños, restaurantes, bares y renta de equipos para deportes acuáticos. En este camino a unos minutos de La Paz está La Concha, un viejo y encantador centro turístico. Más al norte se encuentra Costa Baja, un centro turístico y marina muy nuevo.

La "Isla del Espíritu Santo" es la más cercana a la bahía de La Paz y la más hermosa de todas las islas del mar de Cortés. Sus grandes contrastes entre el color rojizo de su piedra caliza, el azul turquesa de su mar y sus hermosos atardeceres, es un escenario admirable. Un paseo en lancha puede incluir buceo con snorkel o con tanques de oxígeno, o paseo en kayak. Una experiencia que se recomienda a aquellos que viajen con su familia para vacaciones adicionales.

Visitas al desierto

La Paz está rodeada de una excepcional riqueza desértica. El Desierto es un ecosistema de gran fragilidad y abundante en la vida vegetal y animal, que encierra riquezas insospechadas para quien no ha tenido contacto con él. Las altas temperaturas del día, bajas durante la noche, y la escasa precipitación pluvial han tenido efectos en la vida desértica, como la especialización de plantas y animales para sobrevivir en ese ambiente que nosotros podríamos considerar hostil, pero que es el hábitat ideal para miles de especies.

A simple vista el desierto puede parecer un lugar solitario, pero al observar con detenimiento por unos momentos, descubrimos aves como el aura, halcón, correcaminos, pájaro carpintero, halcón peregrino, reptiles como serpientes, lagartijas, iguanas, tortugas, mamíferos como ratoncitos del desierto, ardillas, coyotes, zorros y una variedad enorme de insectos y cánidos de singular belleza.

La variedad de cactáceas con sus flores y frutos coloridos y de aves y reptiles son invitaciones a caminar y explorar este paisaje que es una belleza natural, especialmente poco después de una llovizna, ya que parte de la magia del desierto consiste en la rapidez con que las plantas agradecen el agua y el desierto entero florea y muestra hojas nuevas, cambiando drásticamente frente a nuestros ojos.

Otras posibilidades para viajar

Si se tiene tiempo y se renta un auto, otros lugares de interés incluyen:

- Todos Santos, próspera ciudad turística cercana al Océano Pacífico (1.5 horas por carretera).
- El Triunfo, viejo pueblo minero recién restaurado (1 hora por carretera).
- El Serpentario, pequeño pero interesante zoológico de serpientes y reptiles (en La Paz).
- San Juan de la Costa, pueblo minero, se llega a él pasando el CIBNOR. El camino es interesante (1 hora por carretera).

El Santuario de los cactus se encuentra en el ejido El Rosario, a 45 minutos de La Paz por la carretera al sur hacia El Triunfo y a 10 minutos de terracería. Es una reserva natural de 50 hectáreas que incluyen un parque de 6 hectáreas en su primera etapa. Esta es una muestra de la vida natural característica de la zona desértica de La Paz. Es el sitio ideal para un acercamiento a este ecosistema, pues además de cactus se pueden observar otras plantas y animales, y por los senderos se encuentran paneles con información de las especies y sus interacciones.